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Protokoll der Sitzung  

des Beirates für Menschen mit Behinderung 

 
 

Datum:  

23.03.2023 

Ort:  

Kreishaus 
Kaiserstr. 8, Rendsburg 
Sitzungssaal 1  
 

Zeit:  

17.00 bis 19.00 Uhr 

Teilnehmende: 

Lennart Sass (ehem. Mitglied des Beirates für Menschen mit Behinderung) 

Anna Fischer (Kreis Rendsburg-Eckernförde, Fachdienst Eingliederungshilfen/Proto-
koll) 

Anke Melchior und Deike Petersen (Gebärdensprachdolmetscherinnen) 

Teilnehmende des Beirates für Menschen mit Behinderung:  

Michael Völker (Kreisbeauftragter für Menschen mit Behinderung / Vorsitzender), 
Rolf Stühmer, Tobias Schauenburg, Maren Lutz 

Entschuldigt: 

Ralf Böge, Sabine Ivers, Petra Jütting, Bianca Körtge 

Tagesordnungspunkte:  

TOP 1 Eröffnung, Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 
 
TOP 2 Protokoll über die Sitzung vom 09.02.2023 
 
TOP 3 Beschluss der Geschäftsordnung 
 
TOP 4 Antrag auf leichte, einfache und Sprache für Menschen, die sehbehindert  
           oder blind sind 
 
TOP 5 Antrag auf Barrierefreiheit für gehörlose Menschen 
 
TOP 6 Terminplanung für das zweite Halbjahr 
 
TOP 7 Verschiedenes 
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Tagesordnungspunkt 1 –  

Eröffnung, Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

Der Vorsitzende eröffnet um 17:00 Uhr die Sitzung. Die ordnungsgemäße Ladung 
wurde festgestellt. Die Beschlussfähigkeit ist nicht gegeben, da vier Mitglieder feh-
len. Der Vorsitzende begrüßt die Teilnehmenden und unseren Gast Herrn Lennart 
Sass. Auf Nachfrage, ob es Änderungs- oder Ergänzungswünsche gibt, möchte Herr 
Stühmer über den Workshop, zu dem Frau Kempe-Waedt eingeladen hat, berichten. 
Die Änderungen der Tagesordnung werden vom Beirat für Menschen mit Behinde-
rung einstimmig angenommen.  
 
 

Tagesordnungspunkt 2 –  

Protokoll über die Sitzung vom 09.02.2023 

Das Protokoll vom 09.02.2023 wird von dem Vorsitzenden und dem Beirat für Men-
schen mit Behinderung einstimmig angenommen. 

Tagesordnungspunkt 3 –  

Beschluss der Geschäftsordnung 

Der Beschluss der Geschäftsordnung wird auf die nächste Sitzung vertragt, da der 
Beirat nicht beschlussfähig ist. 

 

Tagesordnungspunkt 4 –  

Antrag auf leichte, einfache und Sprache für Menschen, die sehbehindert  
oder blind sind 
 
 
Herr Völker wird den Antrag erneut an die Mitglieder des Beirates verschicken, da 
der Antrag nicht alle Mitglieder erreicht hat. Sollte es keine Einwände seitens der 
Mitglieder geben, wird dieser in der nächsten Sitzung beschlossen. 
 
 
Tagesordnungspunkt 5 – 

Antrag auf Barrierefreiheit für gehörlose Menschen 

Frau Jütting wollte einen Entwurf vorbereiten. Der Antrag / Entwurf wird auf die 
nächste Sitzung vertagt, da Frau Jütting heute nicht anwesend ist. 
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Tagesordnungspunkt 6 – 

Terminplanung für das zweite Halbjahr 

Es werden folgende Termine vereinbart: 
 

 25.05.2023 
 24.08.2023 
 05.10.2023 

 
Herr Völker äußert den Wunsch die Sitzungen monatlich abzuhalten. Es werden 
noch zwei zusätzliche Termine im Juni und September in der nächsten Sitzung ver-
einbart. Des Weiteren möchte Herr Völker nach der Kommunal-Wahl die Fraktions- 
oder die Gesundheitssprecher einladen. Hierzu wird in der nächsten Sitzung ein Ter-
min vereinbart.  
Weiterhin berichtet der Vorsitzende, dass er über die Zusammensetzung des Beira-
tes mit Prof. Ott gesprochen hat und eine Neuwahl bzw. Ausschreibung nicht not-
wendig sei, da der Beirat in seiner Zusammensetzung bestehen bleibt. Bezüglich 
des Nachfolgers für Herrn Sass muss die weitere Vorgehensweise mit der Verwal-
tung / Frau Schlizio geklärt werden. 
 
 
Tagesordnungspunkt 7 - 
 
Verschiedenes 
 
Herr Schauenburg berichtet über Barrieren auf die er als Gehörloser stößt, wenn er 
einen Gebärdendolmetscher benötigt. Die Zuständigkeit muss immer geprüft wer-
den. Hier besteht das Problem, die Kommune sagt der Kreis sei zuständig, der Kreis 
sagt, die Kommune sei zuständig. Er wünscht sich eine feste Ansprechperson, die 
die Zuständigkeit prüft und die man auch per E-Mail erreichen kann. Er wurde vor 
einiger Zeit zu einem Gespräch im Fachdienst Zuwanderung eingeladen, leider ohne 
einen Gebärdendolmetscher. Der Vorsitzende ist der Meinung das sei ein Verwal-
tungsproblem, das unbedingt schnellstmöglich gelöst werden muss. Hier sieht er die 
Zuständigkeit bei Prof. Ott. 
 
Herr Stühmer berichtet kurz über den Workshop vom 23.02.2023. Hier wurden Ideen 
und Grundsätze zur wertschätzenden Kommunikationskultur im Kreistag themati-
siert. 
 
Es ist notwendig auf der Anwesenheitsliste die Kilometerzahl anzugeben, damit die 
Fahrtkosten erstattet werden können.  
 
Der Vorsitzende merkt an, dass er es für sinnvoll halten würden, wenn die Mitglieder 
des Beirates mit Tablets ausgestattet werden. 
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Die nächste Sitzung des Beirates findet am 27.04.2023 um 17.00 Uhr in Rendsburg 
statt. Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende 
die Sitzung um 18.30 Uhr und bedankt sich für die Zusammenarbeit bei Herrn Sass. 
 

 

Michael Völker     Anna Fischer 

Vorsitzender      Protokoll 


